
本报讯（记者 苗欣 实习记者 陈
翠杰）2022—2023 中国杯短道速滑
精英联赛（呼和浩特站）2月 3日在呼
和浩特体育中心综合体育馆开赛，
来自全国各地的 20 支代表队 165 名

运动员齐聚我市，包括大家熟知的
安 凯 、孙 龙 、郭 奕 含 等 短 道 速 滑 名
将，本次赛事一定会精彩不断。

郭奕含是冰雪运动爱好者十分
喜爱的运动员，2013 年获得意大利

特伦蒂诺大冬会 1000 米冠军；2017
年获得 2016—2017 赛季国际滑联短
道速滑 世 界 锦 标 赛 女 子 3000 米 接
力冠军；2018 年获得 2018—2019 赛
季 中 国 杯 短 道 速 滑 精 英 联 赛 吉 林
长春站男女混合 2000 米接力冠军；
2021 年 1 月 ，获 2020—2021 赛 季 全
国 短 道 速 滑 冠 军 赛 女 子 1000 米 亚
军、女子 3000 米接力亚军，10 月获
相约北京——短道速滑世界杯北京
站女子 3000 米接力冠军，11 月获国
际滑联短道速滑世界杯匈牙利德布
勒森站女子 3000米接力季军。

郭奕含训练完毕后走向记者时
面带微笑，她说，呼和浩特市是第一
次来，从落地开始就感觉整个氛围
感特别好。短道速滑这个项目集速
度、战术为一体，观赏性较高，现在
有越来越多的人喜欢上短道速滑项
目。她热爱滑冰事业，会为短道速
滑项目拼尽全力。

男子短道速滑运动员孙龙是一
个帅气的小伙，近年来在国内外赛
事中表现出色。孙龙 2018 年入选中
国国家短道速滑队；2019 年在中国
杯 短 道 速 滑 精 英 联 赛 北 京 站 男 子
1500 米决赛中摘得个人项目首个冠

军；2020 年在世界青年短道速滑锦
标赛中获得男子 1000 米冠军；2021
年获得短道速滑世界杯匈牙利站男
女混合 2000 米接力冠军；2022 年入
选中国短道速滑队北京冬奥会参赛
名单。

“通过各种比赛不断累积经验，
沉淀下来，才能让自己今后的发挥
更好，我会认真对待每一场比赛。”
展望 2026 年米兰冬奥会，他希望可
以冲击金牌。他说，从今年开始的
国 际 比 赛 中 会 去 观 察 国 外 选 手 并
仔细了解、分析他们的优缺点。在
平 时 的 训 练 中 要 扎 实 、沉 淀 ，不 断
完善自己。

短道速滑运动员安凯也是本次
比赛瞩目的选手，很多体育迷会熟
悉他。2010 年被国家体育总局授予

“国际级运动健将”称号；2019 年第
29 届世界大学生冬季运动会获得短
道速滑男子 1500 米金牌；2021 年 10
月在 2021/2022 国际滑联短道速滑世
界杯北京站男子 1500 米决赛中，以 2
分 18秒 864的成绩夺得季军。

在采访中运动员们表示，冰面感
觉不错，速度也挺好的，大家保持着
良好状态，希望赛出水平。
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20支代表队165名运动员齐聚首府同场竞技

新西兰最大城市遭遇洪灾
科学家认为与“大气河流”有关

西方国家大量清仓过期疫苗 贫穷国家一剂难求
新华社伦敦2月2日电 世界卫生

组织1月30日发表声明说，新冠大流行
仍构成“国际关注的突发公共卫生事
件”。世卫组织紧急委员会成员认为，
中低收入国家以及全球高风险群体的
疫苗覆盖率依然不足。

新冠大流行已持续一段时间，至今
中低收入国家在新冠疫苗接种方面仍
显著落后于发达国家。同时多数西方
发达国家所承诺向低收入国家交付的
新冠疫苗仍未完全兑现，其中美国的兑
现差距最大。

“在所有人安全之前，没有人绝对
安全。”在通过邮件发给新华社记者的
一份声明中，全球疫苗免疫联盟首席执
行官塞思·伯克利这样强调。

没有兑现提供疫苗承诺
流行病防范创新联盟首席执行官

理查德·哈切特一年前接受新华社记者
专访时说：“帮助难以获得疫苗的国家
尽快获得疫苗，帮助这些国家尽快分配
疫苗，让世界更多人尽早接种疫苗，是
世界面临的最大挑战之一。”

英国牛津大学等知名机构合作运
营的“用数据看世界”网站的数据表明，
两年前，发达国家就已获得足够的疫苗
剂量，可多次为其人口接种疫苗，但在
很多低收入国家疫苗远远不够用。

世卫组织公布的最新数据显示，在
非洲，只有28.7%的人口完成两剂新冠
疫苗接种，疫苗覆盖率远低于到 2022
年年底达到70%的全球目标。

疫苗分配的不公平问题非常明
显。联合国儿童基金会表示，在疫苗接
种行动早期，疫苗到达低收入国家之
前，发达国家就与疫苗制造商达成协
议，锁定了自己实际所需剂量的大约
350%。

“用数据看世界”网站公布的数据
还显示，多个西方发达国家仍未完全兑
现向低收入国家交付新冠疫苗的承诺：
美国目前约有 4亿剂承诺的疫苗尚未
交给低收入国家，英国、瑞士未兑现的
这些疫苗分别为4100万和620万剂。

大量销毁过期疫苗
不少西方发达国家囤积的新冠疫

苗已过期或临近过期，需要销毁。据美
国石英财经网站报道，去年早些时候，
加拿大销毁近 1400 万剂阿斯利康疫
苗。媒体还披露，瑞士近期可能销毁
1400多万剂疫苗，是其向低收入国家
捐赠疫苗数量的数倍。与瑞士情况类
似，英美等多个发达国家购买了远超其
所需的疫苗。

与此同时，一些低收入国家不得不
拒绝或被迫销毁发达国家捐赠的临近
过期的新冠疫苗。

2021年5月，马拉维——这个全球
新冠疫苗接种率最低的国家之一——销
毁了近2万剂3月底运抵马拉维但有效
期仅到4月13日的阿斯利康疫苗。南苏
丹也如此处理了同批近6万剂疫苗。

“西方国家正在销毁过剩的（新冠）
疫苗，而最贫穷的国家却一剂难求，”世
卫组织全球卫生筹资大使、英国前首相
戈登·布朗曾在一篇署名文章中说，“这
种状况必须改变。”

流行病不会在国界止步
巨大的“免疫鸿沟”显而易见。多

名专家在瑞士日内瓦此前举办的世界
卫生大会特别会议上表示，疫苗分配不
公平现象持续时间越长，病毒传播范围
就会越大，出现更多变异株的可能性就
会更大。

英国《医学通讯》杂志去年 8月发
表的一项研究显示，此次新冠大流行的
一个特点就是“疫苗分配极其不公平”，
然而流行病不会在国界止步。

研究人员预计，到2023年年中前，
许多人仍会缺乏可供接种的疫苗，“由
于全球约 85%的人口居住在低收入和
中等收入国家，大多数人仍面临疫情可
能持续暴发的风险。这种情况增加了
出现更多变异毒株的风险，很可能会破
坏现有疫苗的功效”。

“只有当我们能够保护世界上所
有人，而不是只保护富有的那部分人，
我们才能避免新变异株出现，”伯克利
说，新冠病毒新变异株不断出现导致
疫情迟迟不能结束，而实现疫苗公平
分配是防止更多新变异株出现的必要
一步。

欧元区1月通胀继续放缓

美国酒精、烟草、火器和爆炸物管
理局发布了20年来最为全面的枪支与
犯罪情况报告。美联社2月1日援引报
告内容报道，犯罪现场发现的新购枪支
占比越来越高，改装枪和“幽灵枪”也越
来越多。

美国正笼罩在枪支暴力的血色阴
影之中。2023年第一个月，美国接连
发生造成严重伤亡的群体性枪击事件，
成为近五年群体性枪击事件数量最多
的1月。

报告说，美国警方 2021年在犯罪
现场发现的枪支中，54%购买时间不超
过3年，这一占比较2019年出现两位数

增长；而这些用于犯罪的新购枪支中，
相当一部分购买不到一年。这种现象
意味着合法购买的枪支被用于犯罪的
速度变得“越来越快”，这其中可能存在
非法枪支交易或他人代购枪支的情况。

虽然美国联邦法律要求对所有枪支
销售进行背景审查，但难以约束私人之
间枪支转手交易。美国倡导加强枪支监
管组织“每个城市支持枪支安全”资料指
出，由于这一法律漏洞，即便有重罪前科
之人也可以轻易从他人手中买到枪。

报告还显示，枪支改装呈猛增之
势。依据报告，酒精、烟草、火器和爆炸
物管理局 2012年至 2016年间收缴 814

件改装器，这类改装器可把合法的半自
动武器改装为非法的全自动武器；而从
2017年到 2021年，收缴的改装器数量
达到5414件。

犯罪现场发现的“幽灵枪”也在增
加。这类枪支由私人自制，无产品序列
号，因而难以追踪。酒精、烟草、火器和
爆炸物管理局 2021年查到超过 1.9万
支“幽灵枪”的来源，较 2020年增长超
过一倍。

数据还显示，大量枪支失窃。2017
年至2021年报失枪支超过107万支，其
中96%为个人所有。

1791年通过的美国宪法第二修正

案赋予公民持枪权，美国国内“拥枪派”
以此主张不得限制个人持枪自由、反对
加强枪支管控的立法举措。瑞士日内
瓦高级国际关系学院“轻武器调查项
目”研究显示，美国民间持有至少 3.93
亿支枪，折合每百人手中约有120支枪。

美国司法部长梅里克·加兰先前要
求酒精、烟草、火器和爆炸物管理局就
美国非法枪支交易展开大范围研究。
按美国约翰斯·霍普金斯大学枪支暴力
解决方案中心联合主任乔希·霍维茨的
说法，同其他国家相比，美国枪支暴力
问题的最大不同是：在美国想有枪太容
易了。 （新华社电 陈立希）

美国政府报告：枪支被用于犯罪的速度越来越快

据新华社惠灵顿2月2日电（记者
李惠子 卢怀谦）新西兰最大城市奥克
兰近日遭遇创纪录的暴雨洪灾。新西
兰科学家认为，奥克兰这次持续强降雨
与“大气河流”有关，他们还警告称“变
暖的地球将出现更多极端降雨”。

当地媒体援引惠灵顿维多利亚大学
地理、环境和地球科学学院教授詹姆斯·
伦威克的话分析认为，新西兰和其他地
方的许多最严重的降雨事件都与“大气
河流”有关，即从热带地区延伸到高纬度
地区的巨大“水分走廊”，就像天空中的
河流。他说，随着大气层中的水蒸气越
来越多，这些“大气河流”将运输更多的
水分。目前一条重要的“大气河流”运送
的水量已经和亚马孙河一样多。

新西兰奥塔戈大学地理学院研究人
员丹尼尔·金斯顿也认为，奥克兰这次遭
遇的创纪录暴雨与“大气河流”有关，而
且这一“大气河流”在新西兰上空的通过
速度相对缓慢，类似于去年8月在新西兰
南岛北部造成的那次极端降雨灾害。

空气中水蒸气的含量随着温度的
升高而成倍增加。随着气候变暖愈加
严重，发生极端降雨的可能性也在增
加。“降水量实际增加的幅度，取决于还
有多少温室气体将被排放到全球大气
层中。”伦威克进一步解释说，如果全球
升温能控制在2摄氏度以下，那么大气
中的水分将整体增加10%左右。然而，
当水分集中到一场风暴或一条“大气河
流”时，很容易转化为增加 20%至 30%
或更多的降雨。

惠灵顿维多利亚大学教授伊兰·诺
伊说：“我们不应得出结论——这场灾
难是不可避免的，或者说是保险公司所
谓的‘天灾’。”他说，可吸取的教训包括
增加对基础设施的投资，以便“为不断
变化的气候可能给我们带来的影响做
好准备”。

新西兰气象局1月27日为奥克兰地
区发布了最高红色暴雨警告，并记录了
24小时内高达249毫米的降雨量。当地
此前24小时降雨纪录为161.8毫米。

2 月 1 日，一名女子经过德国柏林的一
家打折店铺。

欧盟统计局1日公布的初步统计数据显
示，受能源价格下降影响，欧元区1月通胀率
按年率计算为8.5%，低于去年12月的9.2%，
连续三个月放缓。

■新华社发（斯特凡·蔡茨摄）

据新华社日内瓦2月1日电（记者
单磊）在北京冬奥会成功举办一周年之
际，国际奥委会1日在其官方网站头条
位置刊文庆祝，题目为《北京2022年冬
奥会：一年来，中国人正越来越喜欢冬
季项目，并在社会和经济领域享受冬奥
会带来的裨益》。

文章称：“北京作为第一个既举办
过夏季奥运会又举办过冬季奥运会的
城市，去年给世人呈现了一届惊艳的冬
奥会。同时成功吸引了近3.5亿中国人
参与到冰雪运动中来。”

文章写道，将中国打造成为一个新
的冰雪运动胜地的目标其实早在冬奥
会开始前就达成了。2021年初中国就
已经有 654个标准冰场、803个室内和
室外滑雪场。据中国旅游研究院预测，
2024-2025雪季中国冬季旅游人数将超
过5.2亿人，预计收入7200亿元人民币。

国际奥委会奥运会部执行主任克
里斯托弗·杜比说：“除了举办一届成功
的赛事之外，北京冬奥会一直致力于给

社会和经济层面带来机遇，这与《奥林
匹克 2020+5 议程》的宗旨是一致的。
这一年来，北京冬奥会最大的成就是让
普通老百姓发现了冬季运动给他们的
生活带来的变化。北京冬奥组委还尽
量减少赛事对环境带来的影响，措施包
括优先使用既有场馆、所有场馆使用可
再生能源以及应用二氧化碳制冷体系
等新科技。这些都使得冬季运动更加
可持续。”

在冬奥会之后的场馆再利用方面，
国际奥委会也对中国送上赞扬：“一年
来，中国人已经参观、使用、享受到了北
京冬奥会场馆。”文章中举例，“冰立方”
开放第一天就迎来超过 3000名游客，
获得“最热的冰”的称号。

文章中说：“北京不遗余力地提高
场馆的使用频率，鼓励全方位、长期的
使用和升级各种设施，以达到扩容和提
高品质的目的。将昔日的厂房、仓库和
商业建筑改造成为冰雪运动场馆，也被
当地政府所推荐。”

国际奥委会发文庆祝北京冬奥会成功举办一周年

大千世界大千世界

新华社布鲁塞尔2月1日电（记者
李骥志）欧盟委员会 1日发布“绿色协
议产业计划”，以对抗美国《通胀削减法
案》给欧洲带来的不利影响。

欧委会主席冯德莱恩 1日发表讲
话说，在应对气候变化的斗争中，零碳
产业最为重要。如今主要国家都在加
大零碳产业投资，未来几年将决定零碳
经济的形态和定位，欧洲在这一领域应
拥有一席之地。

“绿色协议产业计划”包含四项核
心内容：一是建设可预测和简洁高效的
管理体系，二是加快获取欧盟及欧盟各
国资金的速度，三是提升适用于绿色转
型的技能，四是推进有助于供应链韧性

的开放性贸易举措。
为使零碳产业更便捷、更迅速得到

国家资助，欧委会计划放宽对国家援助
的限制，鼓励私人资金流向欧盟清洁技
术。欧委会将与欧盟国家代表协商，修
订目前的国家援助框架。

去年8月，美国总统拜登签署《通胀
削减法案》，出台包括高额补贴在内的大
量激励措施，以推动电动汽车和其他绿色
技术在美国本土的生产和应用。美国称
该法案旨在重振深受持续高通胀困扰的
美国经济，欧盟则认为法案部分内容涉嫌
贸易保护主义。冯德莱恩认为，在全球竞
争和欧盟单一市场中，应该建立维护公平
的竞争环境。“这对我们来说非常重要。”

欧委会发布“绿色协议产业计划”与美抗衡

巴西海军1日宣布，将安排在近
海漂浮大约 3个月的退役航空母舰

“圣保罗”号沉入大西洋巴西专属经
济区。

据路透社报道，巴西海军在一份
声明中说，“圣保罗”号正在进水，有
沉没风险，因而没能获准停泊巴西港
口。海军打算让这艘航母沉入所处
海域。那里属于巴西专属经济区，离
岸350公里，水深大约5000米。

巴西环境部长玛丽娜·席尔瓦不
同意让“圣保罗”号沉没。但海军说“别
无选择”，称考虑到“圣保罗”号的漂浮
境况不断恶化，与其最终“不受控制地
沉没”，不如让它“有计划地沉没”。

巴西海军在声明中没有证实关
于将用鱼雷击沉“圣保罗”号的报
道。按照声明的说法，“圣保罗”号将

沉没的海域远离环境保护区且没有
铺设海底通信电缆。

“圣保罗”号航母前身是巴西
2000年从法国购买的退役航母“福
熙”号。这艘常规动力航母排水量约
3.2万吨，可搭载约 40架飞机，1963
年至2000年服役于法国海军。巴西
接手后，这艘高龄航母多次发生事
故，包括 2005年一次蒸汽管道爆裂
事故、2012年一次火灾。

“圣保罗”号2018年从巴西海军
正式退役，2021年被卖给土耳其一
家从事船舶拆解的造船商，但去年被
拖拽至欧洲海域、还没通过直布罗陀
海峡时就折返，缘由是土耳其政府去
年 8月底以航母船体包含约 10吨有
毒的石棉材料、恐构成环境威胁为
由，拒绝入港。 （新华社电 陈丹）

巴西海军拟让退役航母“海葬”

图为运动员正在训练

郝斌不慎将中华人民共和国道路运输证丢失，证号：内蒙古交运管呼市字150104001017,车牌
号：蒙AY1017，（蓝色），声明作废。

郑小凤，身份证号：15012519830815026X，白徐冰，身份证号：150125198211170213,不慎将金宇
新天地收据丢失，收据金额35358（叁万伍仟叁佰伍拾捌）元，收据编号：0445409,声明作废。

温淑兰，身份证号：150103195905241520,火化证原件丢失，声明作废。
呼和浩特市公安局赛罕分局2006年签发徐变琴身份证丢失，证号：150105197405082027,声明

作废。

遗失声明


